Sesión plenaria

12-12-2024 - 14:42 20241202BRI25716



Destacados del pleno. Estrasburgo, 16-19 de diciembre 2024

Entrega del Premio Sájarov a María Corina Machado y Edmundo González El martes a mediodía, la presidenta del PE, Roberta Metsola, entregará el Premio Sájarov 2024 a la Libertad de Conciencia a los venezolanos María Corina Machado y Edmundo González Urrutia. Lucha contra la desinformación en internet e integridad de las elecciones Los eurodiputados hablarán el martes sobre la creciente desinformación que circula en redes sociales y los riesgos que plantea a la hora de garantizar elecciones libres. Los eurodiputados exponen sus prioridades ante el Consejo Europeo de diciembre El pleno planteará el miércoles sus demandas a los líderes europeos antes de la cumbre, que se centrará en Ucrania, Oriente Próximo, la prevención de crisis y la migración. Consecuencias de la caída del régimen de Asad en Siria Los eurodiputados analizarán el martes los últimos acontecimientos en Siria, sus implicaciones geopolíticas y la situación humanitaria en la región. Debate sobre la desinformación rusa relacionada con Ucrania Los eurodiputados abordarán el martes con la jefa de la diplomacia comunitaria, Kaja Kallas, la manipulación rusa y el uso de narrativas falsas para justificar su guerra en Ucrania. Promoción de la igualdad de oportunidades para las mujeres El pleno debatirá la posición de la UE ante el próximo periodo de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas. 9 Uso de fondos de la UE para la recuperación tras desastres naturales El pleno tiene previsto aprobar el uso de fondos europeos para financiar el trabajo de recuperación tras catástrofes como la reciente dana en España. Ley de deforestación: votación final para retrasar un año su aplicación La ley europea contra la deforestación busca garantizar que los productos vendidos en la UE no provengan de tierra deforestada en ninguna parte del mundo. 11



Sesión plenaria

Otros temas	14
Nueva estrategia europea sobre derechos de las personas con discapacidad El pleno y la Comisión tratarán el jueves la necesidad de actualizar la estrategia europea para los derechos de las personas con discapacidad.	13
Debate sobre corrupción en el pleno Los eurodiputados discutirán con la Comisión la necesidad de tomar medidas y garantizar la transparencia sobre las acusaciones de corrupción en el sector público para proteger la democracia.	12

http://www.europarl.europa.eu//news/es/agenda/briefing/2024-12-16

Destacados del pleno. Estrasburgo, 16-19 de diciembre 2024

Más información

Agenda de la sesión Siga la sesión en directo Ruedas de prensa y otros eventos PE Multimedia Centre Newshub

Contactos

Estefanía NARRILLOS Responsable de prensa

(+32) 2 28 31324 (BXL)

% (+33) 3 881 73661 (STR)

(+32) 498 98 39 85

prensa-ES@europarl.europa.eu



Entrega del Premio Sájarov a María Corina Machado y Edmundo González Urrutia

El martes a mediodía, la presidenta del PE, Roberta Metsola, entregará el Premio Sájarov 2024 a la Libertad de Conciencia a los venezolanos María Corina Machado y Edmundo González Urrutia.

González Urrutia, reconocido por el Parlamento Europeo como el presidente legítimo y democráticamente elegido de Venezuela, salió del país en septiembre tras la emisión de una orden de arresto contra su persona y participará en la ceremonia en persona. Ana Corina Sosa, hija y representante de María Corina Machado, la líder de la plataforma Unidad Democrática, también estará en Estrasburgo.

Lea más sobre los ganadores del Premio Sájarov 2024.

Una rueda de prensa con la presidenta Metsola y los ganadores tendrá lugar tras la ceremonia, a partir de las 12.30 el martes 17 de diciembre, en la sala de prensa Daphne Caruana Galizia.

Los ganadores del Premio Sájarov 2024, así como los otros finalistas y sus representantes, participarán en un seminario híbrido para prensa el martes 17 de diciembre de 9.00 a 11.15 CET. Si necesita más información, puede contactar a los organizadores en media-seminars@europarl.europa.eu

Los eurodiputados de las comisiones de Asuntos Exteriores, Desarrollo y la subcomisión de Derechos Humanos debatirán con los representantes venezolanos el lunes 16 de diciembre de 19.00 a 20.30 CET en Estrasburgo.

Lea más sobre los finalistas de esta edición del Premio Sájarov.

La ceremonia y la rueda de prensa serán retransmitidas en directo en la página web del PE y en EbS+.

El Premio, que lleva el nombre del físico y disidente soviético Andrei Sájarov, es el más alto galardón sobre derechos humanos de la UE.

El Parlamento Europeo lo concede desde 1988 a personalidades u organizaciones en reconocimiento a su labor en defensa de los derechos humanos, la democracia y las libertades fundamentales, en particular la libertad de expresión, la protección de las minorías, el respeto del derecho internacional, el desarrollo de la democracia y la protección del Estado de derecho.



Sesión plenaria

Más información

Declaración de la presidenta del PE tras la concesión del galardón (24.10.24) Servicio de investigación del PE: Ganadores del Premio Sájarov 2024 (03.12.24) Material audiovisual



Lucha contra la desinformación en internet e integridad de las elecciones

Los eurodiputados hablarán el martes sobre la creciente desinformación que circula en redes sociales y los riesgos que plantea a la hora de garantizar elecciones libres.

El debate tendrá lugar tras la decisión del Tribunal constitucional de Rumanía de anular la primera ronda de las elecciones presidenciales ante la sospecha de posible interferencia extranjera. También llega tras la «orden de retención» de la Comisión Europea a TikTok para que preserve documentos relativos a sus sistemas de recomendación y la publicidad política de pago en el contexto de elecciones en los Estados miembros de la UE desde el 24 de noviembre y hasta el 31 de marzo de 2025.

Los eurodiputados inquirirán a la Comisión sobre su proceso de escrutinio de grandes plataformas como TikTok y X en aplicación de la nueva Ley de Servicios Digitales. Es de esperar que insistan en la importancia de tomar medidas sin dilación si se demuestra que las compañías han infringido la legislación y si no han actuado para mitigar los riesgos relativos a la manipulación informativa, los sistemas de recomendación, la transparencia de la publicidad y el acceso a los datos.

Antecedentes

Las grandes campañas de desinformación constituyen una amenaza cada vez mayor para las instituciones democráticas, en especial las dirigidas contra los procesos electorales. Ante la proliferación de nuevas tecnologías y canales utilizados para difundir desinformación más rápido que nunca, la UE trata de reforzar su resiliencia democrática y aumentar la fiscalización de las plataformas, entre otras medidas.

Declaración de la Comisión, sin resolución Debate: martes, 17 de diciembre

Más información

Los eurodiputados interrogan a TikTok sobre el cumplimiento de la Ley de Servicios Digitales (3.12.2024)

Página del PE dedicada a la desinformación

Web de la Comisión Europea sobre desinformación

Directrices de la ley de Servicios Digitales para la mitigación de los riesgos sistémicos en línea que puedan afectar a los procesos electorales



Los eurodiputados exponen sus prioridades ante el Consejo Europeo de diciembre

El pleno planteará el miércoles sus demandas a los líderes europeos antes de la cumbre, que se centrará en Ucrania, Oriente Próximo, la prevención de crisis y la migración.

En su reunión del día 19, los Jefes de Estado o de Gobierno de la UE analizarán los últimos acontecimientos en la guerra de Rusia contra Ucrania y el apoyo de la UE a Kiev, en un contexto de incertidumbre a la espera del enfoque del conflicto de la nueva Administración estadounidense. El Consejo Europeo también evaluará la situación en Oriente Próximo tras el alto el fuego en el Líbano entre Hezbolá e Israel, mientras todavía persiste la crisis humanitaria en Gaza y aún hay docenas de rehenes israelíes retenidos por Hamás.

Los dirigentes también tratarán otros temas como el papel geopolítico de la UE, la prevención y respuesta a las crisis y la gestión de la migración. Este Consejo Europeo será el primero presidido por el nuevo presidente, António Costa, quien el 1 de diciembre tomó el relevo de Charles Michel. La nueva Comisión Europea, encabezada por Ursula von der Leyen, también asumió el cargo el 1 de diciembre, tras la votación de confirmación en el pleno del 27 de noviembre.

Tras el debate sobre el Consejo Europeo, los eurodiputados también detallarán sus expectativas ante la cumbre UE-Balcanes Occidentales que tendrá lugar el 18 de diciembre.

Declaraciones del Consejo y Comisión, sin resolución (Consejo Europeo) / Declaración del Parlamento (UE-Balcanes Occidentales)

Debate: miércoles, 18 de diciembre

Más información

Más apoyo militar a Ucrania ante la implicación de China y Corea del Norte (28.11.2024) Material audiovisual



Consecuencias de la caída del régimen de Asad en Siria

Los eurodiputados analizarán el martes los últimos acontecimientos en Siria, sus implicaciones geopolíticas y la situación humanitaria en la región.

En una declaración el domingo pasado, varios eurodiputados saludaron el final de la brutal dictadura y pidieron una transición pacífica que responda a las aspiraciones democráticas de los sirios y garantice la protección de todos. La nueva jefa de la diplomacia comunitaria pidió, por su parte, que se preserve la integridad territorial de Siria, respeto a su soberanía y a las instituciones del país y que se rechace el extremismo.

El Parlamento votará una resolución en una próxima sesión plenaria.

Declaración de la Comisión, con resolución Debate: martes, 17 de diciembre

Votación: enero de 2025

Más información Material audiovisual



Debate sobre la desinformación rusa relacionada con Ucrania

Los eurodiputados abordarán el martes con la jefa de la diplomacia comunitaria, Kaja Kallas, la manipulación rusa y el uso de narrativas falsas para justificar su guerra en Ucrania.

El debate se centrará, previsiblemente, en las narrativas históricas de desinformación rusas para desacreditar y socavar el apoyo internacional a Ucrania. Estos esfuerzos tendrían como objetivo perjudicar la independencia y la soberanía ucranianas.

Declaración de la Alta Representante Debate: martes, 17 de diciembre de 2024

Más información

Material audiovisual

Promoción de la igualdad de oportunidades para las mujeres

El pleno debatirá la posición de la UE ante el próximo periodo de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas.

Los eurodiputados votarán después un proyecto de informe elaborado por la comisión de Derechos de la Mujer e Igualdad de Género, del que es ponente Lina Gálvez (S&D, España), que destaca la necesidad de un liderazgo firme de la UE en la promoción de la igualdad de oportunidades para las mujeres en todos los ámbitos. También reclama la aplicación de la Declaración y Plataforma de Acción de Pekín sobre la igualdad de género, y reitera la necesidad de firmeza ante cualquier intento de deterioro de las protecciones existentes para la igualdad de género.

La Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas es un organismo mundial dedicado a promover la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres. El nuevo período de sesiones se celebrará en Nueva York del 10 al 21 de marzo de 2025 y se centrará en examinar los avances actuales en la aplicación de la Declaración y la Plataforma de Acción de Pekín.

Declaración de la Comisión, sin resolución, y recomendación al Consejo

Debate: miércoles, 18 de diciembre Votación: jueves, 19 de diciembre

Más información

Procedimiento Comunicado tras la votación en comisión (4.12.2024) Material audiovisual



Uso de fondos de la UE para la recuperación tras desastres naturales

El pleno tiene previsto aprobar el uso de fondos europeos para financiar el trabajo de recuperación tras catástrofes como la reciente dana en España.

La modificación de las normas que rigen los fondos de cohesión y agrícolas permitirá financiar de manera rápida medidas de recuperación tras desastres naturales, como inundaciones e incendios, acaecidos desde el 1 de enero de 2024. Dos textos separados serán sometidos a votación el martes.

En virtud del reglamento RESTORE, los Estados miembros gozarán de más flexibilidad para utilizar el dinero del Fondo Europeo de Desarrollo Regional para la reconstrucción. El FEDER podrá financiar en su totalidad medidas de recuperación sin necesidad de contribución nacional.

Para que el dinero llegue lo antes posible a los beneficiarios, también se facilitará una prefinanciación adicional de hasta el 30 % del importe total. Los cambios también permitirán un uso más flexible de los fondos del Fondo Social Europeo Plus para financiar regímenes de empleo de corta duración, apoyar el acceso a la asistencia sanitaria y satisfacer necesidades básicas. En 2025, se espera que los cambios propuestos movilicen 3 000 millones de euros en financiación mediante pagos anticipados para el período 2025-2027.

En cuanto a la propuesta para ayudar a los países afectados por catástrofes naturales del Fondo Europeo Agrícola de Desarrollo Rural (Feader), los Estados miembros podrán gastar el dinero no utilizado de los programas de desarrollo rural para compensar las pérdidas en el sector agrícola y forestal y restaurar la agricultura durante la recuperación tras una catástrofe natural. Estas intervenciones estarían cubiertas al 100 % por fondos de la UE.

Para acelerar la adopción de las medidas, el Parlamento ha tramitado ambos expedientes bajo el procedimiento de urgencia.

Procedimiento legislativo ordinario, primera lectura Votación: martes, 17 de diciembre

Más información

Procedimiento (Apoyo de emergencia regional para la reconstrucción – RESTORE) Procedimiento (FEADER) Material audiovisual



Ley de deforestación: votación final para retrasar un año su aplicación

La ley europea contra la deforestación busca garantizar que los productos vendidos en la UE no provengan de tierra deforestada en ninguna parte del mundo.

El acuerdo provisional alcanzado por los negociadores del Parlamento y el Consejo, que el pleno tiene previsto confirmar en una votación el martes, aplaza la aplicación del reglamento, prevista inicialmente para el 30 de diciembre de 2024. Los grandes operadores e intermediarios deberán respetar sus disposiciones a partir del 30 de diciembre de 2025, y las microempresas y las pequeñas empresas tendrán seis meses, hasta el 30 de junio de 2026. El aplazamiento tiene por objetivo facilitar a las empresas de todo el mundo adaptarse a los cambios, sin socavar el objetivo último de la legislación.

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) calcula que 420 millones de hectáreas de bosques, una superficie mayor que la de la UE, pasaron a utilizarse para fines agrícolas entre 1990 y 2020. El consumo de la UE representa alrededor del 10% de esta deforestación mundial. El aceite de palma y la soja constituyen más de dos tercios de esta cifra.

El reglamento pretende combatir el cambio climático y la pérdida de biodiversidad evitando la deforestación vinculada al consumo en la UE de productos como el ganado, el cacao, el café, el aceite de palma, la soja, la madera, el caucho, el carbón y el papel.

Procedimiento legislativo ordinario, acuerdo en primera lectura Votación: martes, 17 de diciembre

Más información

Procedimiento

Disposiciones relativas al retraso de la entrada en vigor del reglamento contra la deforestación Servicio de investigación del PE: Hacia mercancías y productos libres de deforestación en la UE

Lucha contra la deforestación (Comisión Europea) Material audiovisual



Debate sobre corrupción en el pleno

Los eurodiputados discutirán con la Comisión la necesidad de tomar medidas y garantizar la transparencia sobre las acusaciones de corrupción en el sector público para proteger la democracia.

Entre otras cuestiones, es de esperar que los eurodiputados hagan referencia a las últimas informaciones periodísticas sobre casos de corrupción en varios países de la UE, con énfasis en la importancia de preservar la confianza de los ciudadanos en la democracia. Las negociaciones sobre la directiva anti-corrupción, la necesidad de establecer el nuevo órgano europeo independiente sobre cuestiones éticas sin más dilación, así como los cambios adoptados por el propio PE para mejorar la transparencia, integridad y rendición de cuentas son otros temas de interés en este ámbito.

El estado de los valores de la UE y las conclusiones del informe 2024 sobre Estado de derecho de la Comisión podrán también ser objeto de discusión.

Según las últimas encuestas del Eurobarómetro, los europeos ven con escepticismo los avances de los gobiernos nacionales contra la corrupción: el 65% de los ciudadanos creen que los casos de corrupción de alto nivel no se investigan lo suficiente, y solo el 30% cree que los esfuerzos de los gobiernos para luchar contra esta lacra son suficientes. El 68% de los ciudadanos considera que la corrupción está extendida en su país.

Declaración de la Comisión, sin resolución Debate: miércoles, 18 de diciembre

Más información

Servicio de investigación del PE: Lucha contra la corrupción en la UE (09.12.2024) Propuesta de directiva de lucha contra la corrupción Material audiovisual



Nueva estrategia europea sobre derechos de las personas con discapacidad

El pleno y la Comisión tratarán el jueves la necesidad de actualizar la estrategia europea para los derechos de las personas con discapacidad.

En diciembre de 2022, el Parlamento aprobó una resolución en la que pedía a los Estados miembros que mejoraran la inclusión de las personas con discapacidad en la vida pública. Entonces se abordaron cuestiones relativas a la lucha contra la discriminación, la participación en la vida pública, el empleo inclusivo y el reconocimiento igualitario ante la ley. Los miembros de la Eurocámara también pidieron a la Comisión que supervisara la aplicación de la estrategia actual, puesta en marcha en 2021.

Del 2 al 6 de diciembre de 2024, el Parlamento celebró la segunda Semana de los Derechos de las Personas con Discapacidad, con talleres, audiencias y otros actos centrados en la vida independiente, el fomento del empleo, cuestiones relativas a la mujer y el género, y la accesibilidad.

La inclusión de las personas con discapacidad está consagrada en el pilar europeo de derechos sociales, el documento que guía la lucha por una Europa social fuerte.

Declaración de la Comisión, sin resolución Debate: jueves, 19 de diciembre

Más información

Unión de la Igualdad: Estrategia sobre los derechos de las personas con discapacidad 2021-2030

Procedimiento



Otros temas

.

- Promoción del diálogo social y la negociación colectiva y el derecho a la huelga en la UE / Abuso de la subcontratación. Declaraciones de la Comisión, sin resolución. Debates, el miércoles.
- Represión de las protestas pacíficas en Georgia. Declaración de la Alta Representante, sin resolución. Debate, el martes.
- Situación de las mujeres políticas en los países candidatos a la adhesión y en los países de la vecindad de la UE. Declaración de la Comisión, sin resolución. Debate, el martes.
- Elección del Defensor o Defensora del Pueblo europeo. Votación, el martes.
- Derechos humanos y democracia (Crimea, Kirguizistán y Azerbaiyán). Resoluciones no legislativas. Debates, el miércoles; votaciones, el jueves.